Fecha: 20-04-2024

Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé Tipo: Noticia general

Título: Levantarán nuevo hospital en terreno de 2,11 hectáreas

Pág.: 2 Cm2: 650,6

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400

No Definida

## Levantarán nuevo hospital en terreno de 2,11 hectáreas

Exponen detalles del proyectado recinto asistencial de Achao que atendería a más de 12 mil 600 habitantes de Curaco de Vélez, Quinchao y las islas Desertores. Compra de terreno y diseño de iniciativa significan más de \$430 millones.

César Cárdenas Ruiz cronica@laestrellachiloe.cl

paso trascendental para la materialización del proyecto de reposición con relocalización del Hospital Comunitario del Archipiélago de Quinchao, conocido simplemente por la comunidad como Hospital de Achao, se dio ayer con la exposición de la firma del contrato para el diseño de arquitectura e ingeniería. El actual establecimiento data de 1960 y se encuentra en área susceptible de inundación por tsunami.

Se trata de una edificación de 14 mil 479 metros cuadrados, en un terreno que fue adquirido gracias al financiamiento por parte del Gobierno Regional de Los Lagos a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR). Es una superficie de 2.11 hectáreas ubicadas en el sector Los Olmos, camino a Coñab, en la comuna e isla Quinchao, que costó 225 millones 824 mil pesos.

En este hito importante para la concreción de la iniciativa participaron autoridades de índole regional, provincial y comunal, además de directivos del Servicio de Salud Chiloé, junto a integrantes del Consejo de Desarrollo del Hospital Comunitario de Achao y otros vecinos. En la ocasión se conocieron detalles de lo que será el nuevo centro asistencial

## TRES NIVELES

El anteproyecto para este establecimiento, según lo senaló el arquitecto inspector técnico del SSCh Juan Carlos Arenas, considera tres niveles de 4,5 metros de altura cada uno y un nivel de piso mecánico de 3,5 m de altura, además de medias superficies exteriores, recintos técnicos y sala cuna.

"Se trata de un edificio compacto, siguiendo los li-



AYER SE INDICÓ EN ACHAO QUE RECIENTEMENTE SE FIRMÓ EL CONTRATO PARA EL DISEÑO DE ARQUITECTURA E INGENIERÍA DEL PROYECTO.

neamientos de guías de diseño del Minsal, considerando la accesibilidad universal, privilegiando además la eficiencia energética, para lo cual se planifica obtener el sello de precertificación de edificio sustentable en su etapa de diseño", indicó el profesional.

Añadió que para la elección del terreno que cuenta con una superficie total de 21.100 metros cuadrados se consideraron diversos aspectos técnicos como la baja vulnerabilidad de emplazamiento, conectividad, morfología y otras características favorables técnicas y económicas.

A su vez, la directora del servicio, Marcela Cárcamo, explicó que el proyectado establecimiento se encuentra en una cota promedio de 35 metros sobre el nivel del mar, lo que lo deja completamente fuera del área de inundación por maremoto definida por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred). "Esta condición de seapred". Esta condición de seapred de la informe técnico de on el informe técnico de



UNA DE LAS IMÁGENES EXPUESTA DE LO QUE SE ESPERA SEA EL NUEVO HOSPITAL COMUNITARIO.

Sernageomin (Servicio Nacional de Geología y Minería) 'Observaciones geológicas en terrenos propuestopara construcción del Hospital de Achao, abril 2019'", precisó.

En cuanto a su localización y accesibilidad, el director (s) del actual centro asistencial, Álex Muñoz, sostuvo que "para nosotros e fundamental esta cercanía y accesibilidad al puerto de Achao, lo que propicia la conectividad marítima del archipiélago, entre Quinchao y las nueve islas menores: Llingua, Linlín, Meulín, Quenac, Caguach, Teuquelín, Alao, Apiao y Chaulinec".

## "AGENDA DE PRIORIDADES"

Presente en el acto, el gobernador regional, Patricio Vallespín, destacó que "sin terreno no hay diseño, sin diseño no hay un nuevo hospital, sin un nuevo hospital no hay mejor atención de salud a la gente; por eso estamos contentos de haber conversado, haber planteado este tema al Presidente (Gabriel) Boric y se colocara en la agenda de prioridades porque ahora lo tienen que construir el sector Salud; nosotros ponemos los recursos para esta parte, la compra del terreno y el diseño de esta iniciativa que son más de 430 millones de pesos".

Según se estima, el nuevo establecimiento beneficiará no solo a los habitantes de las comunas de Quinchao y Curaco de Vélez, sino también de las islas Desertores, administrativamente parte de la comuna de Chaitén y la provincia de Palena, pero físicamente parte del Archipiélago de Chiloé. Así, totalizaría más de 12 mil 600 usuarios.

Además, se contemplan, entre dependencias y equipamiento, 20 camas indiferenciadas, un pabellón de cirugía menor, 6 boxes de urgencias, 3 boxes para sala de observación, un box ginecoobstétrico y de parto inminente, 24 boxes de atención abierta, otros cinco de uso dental, además de 6 sillones para diálisis de pacientes, medicina integrativa, área de apoyo diagnóstico y terapéutico de laboratorio, imagenología y rehabilitación integral para atender a la comunidad, contemplándose además rondas médicas de especialidad.

Asimismo, el director Muñoz destacó la conectividad terrestre para el futuro edificio de salud. Su acceso por la Ruta W-583 genera a suvez una "macrocircunvalación urbana" con los caminos W-601, W-597 y W-59. Cuenta con conectividad aérea a 4 kilómetros del aeródromo de Palqui y conectividad marítima a través del eje W-583, calle Serrano en área urbana, que remata en l puerto de Achao, a un kilómetro del terreno.

"Acá hay un trabajo y un esfuerzo de mucha gente, la gente del Hospital de Achao, de los gremios, del trabajo comunitario, las comunidades en general, las autoridades que hoy día estamos en estos cargos; hemos podido trabajar para lograr efectivamente lo que es como el sueño de todos, el Hospital de Achao, esta gran obra que tiene más de 14 mil metros cuadrados", subrayó el alcalde de Quinchao, René Garcés (indep.). O